

Einladung vom Deutsch-Kolumbianischen Friedensinstitut - Instituto CAPAZ und der Akademie der Diözese Rottenburg-Stuttgart

Peace Slam in Deutschland

„Brauchen wir politische Bildung für Frieden?“ Erfahrungen aus Lateinamerika und Europa

Es ist so weit: nach drei *Slams* in Kolumbien findet nun der 4. *Peace Slam* in Deutschland statt, und Du hast die Möglichkeit, daran teilzunehmen!

Was ist der *Peace Slam*?

Der *Peace Slam* ist eine öffentliche Veranstaltung, in der Forschungsarbeiten oder Projekte auf unterhaltsame und kreative Art und mit Beteiligung des Publikums in einer alternativen Umgebung präsentiert werden. Am *Slam* können also Studierende, Wissenschaftler:innen oder Personen, die im Bereich der Bildung, einer NGO oder einem Projekt tätig sind, teilnehmen. Der *Peace Slam* fördert kreative Wissensvermittlung und möchte so ein breites Publikum dies- und jenseits der Wissenschaft erreichen. Der *Slam* wird im Rahmen des CAPAZ-Projekts zur Bildungs- und Wissenschaftsdiplomatie durchgeführt und aus Mitteln des Bundesministeriums für Bildung und Forschung (BMBF) finanziert. Die vierte Ausgabe findet in Kooperation mit der Akademie der Diözese Rottenburg-Stuttgart statt.

Wie ist der Ablauf des *Slams*?

Jede:r Teilnehmer:in bzw. Slammer:in präsentiert in maximal 10 Minuten seine/ihre Forschung oder Projektsinitiative. Hierfür dürfen verschiedene Medien wie zum Beispiel Texte, Musik, Videos oder Fotos verwendet werden. Der Fokus sollte jedoch insbesondere darauf liegen, dass die Präsentation so kreativ, verständlich und unterhaltsam wie möglich dargeboten wird. Akademische Dehnübungen sollten ebenso wie technische Sprache vermieden werden. Die Herausforderung liegt darin, die kurze Zeit, die Du hast, so gut wie möglich zu nutzen und einen Austausch mit dem Publikum aufzubauen und so Deine Forschung oder Dein Projekt bestmöglich präsentieren. Am Ende der Veranstaltung gibt es ebenfalls einen Austausch zwischen den Slammer:innen und dem Publikum. Die gesamte Veranstaltung hat eine geplante Dauer von maximal 90 Minuten.

Der *Peace Slam* in Deutschland

Politische Bildung leistet einen wichtigen Beitrag für das Zusammenleben einer jeden Gesellschaft. Welche Rolle kann jedoch politische Bildung für die Förderung von Frieden einnehmen und welche Potenziale und Grenzen hat die politische Bildung für die Stärkung des gesellschaftlichen Miteinanders? Vor dem Hintergrund dieser Fragen, steht das Thema der vierten Ausgabe des *Peace Slams* unter dem Motto:

„Brauchen wir politische Bildung für Frieden?“ Erfahrungen aus Lateinamerika und Europa“

Wenn Du Dich in diesem Themenbereich engagierst, hast Du nun die Möglichkeit, dein Projekt, Deine Initiative oder Forschung im Rahmen des *Slams* vorzustellen. Deine Präsentation ermöglicht Dir, Deine Arbeit einem neuen Publikum nahe zu bringen und so Aufmerksamkeit zu gewinnen. Des Weiteren wird der *Peace Slam* über die sozialen Medien

und Kanäle des CAPAZ Instituts, der Akademie der Diözese Rottenburg-Stuttgart und von interessierten Partnern verbreitet, wodurch die Vorstellung der Projekte und Initiativen eine größere Weirreichweite bekommt.

Wichtige Infos zum *Peace Slam* in Deutschland

| | |
|----------------------------|--|
| Datum und Uhrzeit: | Samstag, den 17. Dezember 2022, ab 17:30 Uhr. |
| Ort: | Stuttgart. |
| Sprache des <i>Slams</i> : | Deutsch. |
| Ausführung: | vor Ort und mit offener Tür (ggf. Einschränkung gemäß der landesspezifischen Covid-19 Schutzmaßnahmen). |
| Aufwandsentschädigung: | Jede:r Slammer:in erhält für die Teilnahme eine Aufwandsentschädigung von 100€ (einhundert Euro). Ebenfalls können zusätzlich Fahrtkosten mit der DB bis 99€ (neunundneunzig Euro, Deutschlandsweites Tagungsticket) + eine Nacht Übernachtung erstattet werden. |

Bedingungen und Ablauf für die Teilnahme am *Peace Slam* in Deutschland

1. **Wer kann Slammer:in sein?** Studierende, Promovierende oder Wissenschaftler:innen, ebenso wie alle Personen, die sich zivilgesellschaftlich zum ausgeschriebenen Thema arbeiten bzw. engagieren.
2. Zusendung der folgenden Information an claudia.maya@instituto-capaz.org
 - Persönliche Daten (Vor- und Nachname, Anschrift, Wohnort, E-Mail-Adresse, Telefonnummer)
 - Titel und Kurze Beschreibung deiner Präsentation für den *Peace Slam* im Bereich der ausgeschriebenen Thematik (max. 100 Wörter)
 - Angabe über die Verwendung von Medien bzw. Art der Präsentation (welche Medien werden für die Präsentation verwendet? Z. B. Bildmaterial, Audiovisuelle Medien, Reime, Gesang oder Improvisation)
 - Angabe über die benötigten technischen Utensilien (z.B. Beamer, Mikrofon, Internet)

Bewerbungsfrist und wichtige Daten

- Bewerbungsfrist für die Zusendung Deines Vorschlages und der Informationen für den *Slam* ist **der 25. November 2022**.
- Die Auswahl der *Slam*-Teilnehmende erfolgt **bis zum 6. Dezember 2022**. Die Bekanntgabe der ausgewählten Slammer:innen erfolgt in den darauffolgenden Tagen.
- Der *Slam* findet **am 17. Dezember 2022** statt.

Weitere Fragen oder Anliegen? Melde Dich gerne bei:
claudia.maya@instituto-capaz.org oder practicante@instituto-capaz.org

*** Weitere Infos zu den *Slams* in Kolumbien: Cali: [Video-Clip \(YouTube CAPAZ\)](#) / [Infos Website CAPAZ](#) *
Medellín: [Video-Clip \(YouTube CAPAZ\)](#) * Quibdó: [Infos Website CAPAZ](#)